
- Александр Геннадьевич, офи-
циальный старт декабрьской изби-
рательной кампании дан. Понятно, 
что грядут  непростые выборы - 
будут и грязные политтехнологии, 
и черный пиар. Лидер единороссов 
Владимир Путин даже собирается 
наутро после всех выборных кам-
паний заняться гигиеной и пойдет 
умываться.  Вы сделаете то же са-
мое?
- Видимо, Путин допускает возмож-

ность таких грязных выборов, что 
потом придется отмываться. Но  с 
нами это произойдет только в одном 
случае - если  наши оппоненты будут 
лить на нас грязь. Мы никогда не 
делали ставку на черные технологии. 
Наш принцип - откровенный и пря-
мой разговор с гражданами с исклю-
чительно уважительной позиции. А о 
том, что избирательная кампания бу-
дет непростая, свидетельствует много  
примеров.   
Принят новый, пронизанный духом 

антидемократизма и неуважения к 
избирателям, закон о выборах де-
путатов облдумы. Из соображений 
целесообразности  сокращен срок 
полномочий депутатов регионально-
го парламен-
та. Мы, депу-
таты фракции 
«Справедли-
вая Россия», 
не возражали 
против этого 
только пото-
му, что убеж-
дены - наша 
дума усилиями 
фракции «Еди-
ная Россия» из 
20 депутатов, 
полностью дискредитировала себя. 
В течение четырех с половиной  

лет региональный парламент, как за-
конодательный орган власти, никак 
не проявил себя в отстаивании и за-
щите интересов наших граждан. Как 

правило, принимались решения, кото-
рые работали против северян. Такая 
дума  - несамостоятельная и во всем 
потакающая губернатору - не нужна. 
И если наши граждане хотят, чтобы 
была прекращена порочная практика 
«не власть для граждан, а граждане 
для власти», они должны себе в этом 
помочь - нужно обязательно прийти 
на избирательные участки и выразить  
свою позицию путем голосования.
Сегодня единороссовская власть 

считает, что достаточно один раз 
поплясать перед избирателями, а по-
том можно надолго забыть о них. К 
людям  она относится только как к 
средству достижения собственных ко-
рыстных, политических или коммер-
ческих интересов. А  главный ресурс, 
на который опирается «Единая Рос-
сия», в том числе в нашем регионе  
-  неверие граждан в возможность 
перемен к лучшему, в то, что в на-
шей стране власть может работать 
по-другому, а от людей что-либо за-
висит.   Это неверие и равнодушие  
- самый мощный рычаг, который пока  
верно служит  монополизму «ЕР».
Но если граждане на этот раз не 

позволят к себе относиться подобным 
образом, то в новой областной думе, 
если выборы будут честными, еди-
нороссы обречены остаться в мень-
шинстве. 
Я абсолютно убежден, и с этим со-

гласны мои коллеги, - чем меньше 
будет  в парламенте  таких депутатов,  
как Крупадеров, Максимова, Алексан-
дрова, Варзугин, Алешин, Зажигина 
и ряд других, которые всегда слепо 
следуют указке из «желтого» дома  в 
Мурманске либо из других  единорос-
совских кабинетов, тем больше мож-
но будет сделать для людей, опираясь 
на поддержку наших земляков. 
- А как вы относитесь к  созда-

нию Народного фронта? Что это -  
реальная  попытка лишить «Единую 
Россию» монополии на власть или 
очередной пиар-ход кремлевских 
политтехнологов?
- Народный фронт - это лукавая  

по замыслу попытка. Суть ее вов-
се не в том, чтобы  лишить «Еди-
ную Россию» монополии на власть, 
а  наоборот  -  закрепить эту моно-

полию. Наш лидер 
Сергей Миронов 
правильно назвал 
этот фронт «шир-
мой» «ЕР». Я же 
считаю его цинич-
ной технологией 
манипулирования  
общественным 
сознанием. Нас 
убеждают, что 
будет Народный 
фронт с широким 
представительс-

твом общественности. Но при этом 
скрывают, что он весь  попадет в 
бочку, основным содержимым кото-
рой является «Единая Россия». 

(Окончание на 2-й странице.)

Александр Макаревич:
«Единая Россия» должна уйти!

Обсуждение 
завершается

На днях лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Ми ронов 
проинформировал, что завершается 
обсуждение проекта предвыборной 
программы партии. В частности, он 
заявил:

- Уже совсем скоро, 24 сентября, 
на Съезде партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет утверждена наша 
программа, с которой мы пойдем на 
декабрьские выборы. Подчеркну: это 
- партийная и народная программа. Не-
смотря на молодость, у нашей партии 
уже есть несколько хороших традиций. 
Одна из них - всенародное обсуждение 
программных документов. Мы счита-
ли и считаем, что партия, идущая во 
власть, в своей программе должна учи-
тывать чаяния и требования граждан.

И обсуждение нынешней программы 
было действительно всенародным. Мы 
получили порядка четырехсот тысяч 
конкретных предложений и рекоменда-
ций по улучшению нашей программы! 
Что же интересует, волнует и тревожит 
наших граждан?

Письма неравнодушных людей, ко-
торые приходят к нам, показывают, 
что народ устал. Устал от лжи и пустых 
обещаний, от бездушия чиновников, 
непрофессионализма на всех уров-
нях власти, от коррупции и нежелания 
властей повернуться лицом к народу. 
Люди хотят получать достойную плату 
за свой нелегкий труд, хотят давать де-
тям образование, хотят жить в достой-
ных трудящегося человека условиях, 
хотят покончить с грабительской поли-
тикой в сфере ЖКХ - эту аббревиатуру 
иначе как «Живи, Как Хочешь» граж-
дане уже и не называют.

Поэтому те, кто намерен голосовать 
за сохранение монополии на власть в 
руках одной партии, должны понимать, 
что голосуют они тем самым за сохра-
нение всех перечисленных язв и бо-
лезней нашего общества. Излечиться 
от них поможет только приход к власти 
здоровых, молодых сил, готовых ра-
ботать для народа. Программа СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ - по-настоящему 
народная программа - залог нашего ус-
пеха в предвыборной борьбе.

От редакции. С проектом предвы-
борной программы партии можно оз-
накомиться на сайте регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в рубрике «О партии» - ������������������������������������ 
�������������� или на �едеральном������������� или на �едеральном�� или на �едеральном или на �едеральном 
партийном сайте - ���� ������������������� ���������������� ������������������������������������������������  
Там же можно прочитать и Мани�ест 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ�

4 декабря россиян ждет очередная порция выборов. Мы будем 
выбирать своих представителей в законодательные собрания 
ряда субъектов федерации и Государственную Думу. Уже сейчас 
всевозможные политические оракулы  дают прогнозы результа-
тов избирательных кампаний и делают ставки на победителей. 

В свою очередь, жители страны решают для себя весьма зло-
бодневный вопрос - идти на выборы или нет? Те, кто считает, что 
от них ничего не зависит и за них все уже решено, пусть вспомнят 
Калининград. Когда тысячи людей вышли на улицу в знак протес-
та    против политики местных властей, губернатор  Боос недолго 
усидел в своем кресле.

От личной гражданской позиции зависит многое, уверен  руко-
водитель фракции в Мурманской областной думе и лидер реги-
онального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр 
Макаревич. Он встретился с нашим корреспондентом и ответил 
на ряд актуальных вопросов. 
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Позиция

В новой областной 
думе, если выборы 
будут честными, 
единороссы обречены 
остаться  
в меньшинстве.



2 Справедливая РОССИЯ• ПОЗИЦИЯ № 41, Сентябрь 2011

(Окончание. 
Начало на 1-й странице.)

Хочу задать встречный вопрос: а 
можно бочку с дегтем («Единой Рос-
сией»)  улучшить ложкой или даже 
ведром меда (хорошими людьми)? 
Сомневаюсь,  и вот почему. У нас в 
регионе руководителем фронта явля-
ется господин Крупадеров. Не знаю 
более догматичного, более послуш-
ного единоросса-карьериста.  Он, 
не скрывая, говорит, что политика 
должна быть циничной. Видимо, во-
оружившись этим цинизмом, он ме-
тодично вредил всему самому ра-
зумному в региональном законода-
тельстве, в том числе,  касающемуся 
основ работы нашего парламента.  
То есть  он, по сути,  нанялся в 
облдуму, чтобы корежить и портить 
ее деятельность.  
За «заслуги» на этом поприще 

старшие товарищи и доверили ему 
стать главным фронтовиком. Не для 
того ли, чтобы и дальше бороться с 
народом и здравым смыслом?
Само понятие «народный фронт» 

в том виде, в каком его используют 
сегодня лидеры «ЕР», должно вызы-
вать  у мало-мальски образованного 
человека грандиозное возмущение. 
Потому что история говорит о том, 
что  народные фронты создавались в 
30-40-е годы для объединения граж-
дан в борьбе против антинародных 
режимов. Здесь же все поставлено с 
ног на голову. 
- Но народ позволяет такое от-

ношение к себе, если голосует за 
«Единую Россию» или вовсе не 
идет на выборы и тем самым не 
желает менять жизнь!
- Давайте разберемся, почему 

многие  не хотят идти на выборы? 
Да потому что людей  замордова-
ли. В первую очередь, нищетой, ко-
торую нынешняя власть плодила и 
продолжает плодить. Вот хотя бы 
один пример. 18 тысяч бюджетников 
нашей области после вычета подо-
ходного налога получают зарплату 
- это у нас,  на Крайнем Севере! 
- в размере 6 875 рублей? И что 
нам обещал господин Дмитриенко, 
представляя свой ежегодный отчет о 
работе правительства области?  Он 
говорил: «Мы поэтапно будем ре-
шать эту проблему».  Даже поэтап-
но - это гроши, а как людям жить 
сейчас? 
И это при том,  что в области  есть 

все необходимые ресурсы для реше-
ния этой проблемы  - у нас мно-
гомиллиардные сверхплановые дохо-
ды бюджета. Но ничего не делается,  
потому что правящему классу  та-
кое положение дел  выгодно по всей 
стране. Нищета, которая насаждается 
властью, заставляет людей думать ис-
ключительно о выживании. 
Поэтому наших людей можно по-

нять. Но думающий человек  не дол-
жен поддаться в очередной раз на 
хитроумные уловки политтехнологов 
«ЕР». Их суть: во что бы то ни ста-
ло, путем даже такой бесстыдной по-
литики - якобы консолидации людей 
на площадке Народного фронта - со-
хранить «Единую Россию» у власти 
любой ценой. Очень хочется верить, 
что наши граждане это осознают и 
не позволят себе купиться на оче-
редные красивые слова, тем самым 
загнать страну в тупик, из которого 
нет выхода. 
Я уверен, что время «Единой 

России» уходит, многие чувствуют 
это, несмотря 
на свою задав-
ленность. Ведь 
сегодня,  в 21-
м веке,  власть 
с помощью «ЕР» 
умудрилась пре-
вратить  Россию  
в огромную кре-
постную деревню! 
Причем, делается 
это в еще более изощренных фор-
мах, чем раньше.  На словах  одно:  
мы все свободны, а на практике - 
попробуй  пикни. Саму партию боль-
шинства, несмотря на присутствие 
в ней нормальных людей, властная 
верхушка страны воспринимает как 
инструмент удержания власти, что-
бы с ее помощью приватизировать 
государство. А это самое опасное. 
Ведь приватизировав государство, 
можно удовлетворять очень многие 
аппетиты,  огромные и безмерные. 
Именно  поэтому народ, несмотря 
ни на какие фронты,  должен по-
мочь «Единой России» покинуть по-
литический Олимп.
- Сейчас некоторые политологи 

пытаются убедить россиян в том, 
что после ухода Сергея Миронова 
из Совета Федерации СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ на выборах придет-
ся очень туго, что  партия вообще 
умирает. Тем не менее, в середине 
августа девять депутатов-единорос-
сов в Смоленской областной думе 
перешли в СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ. Значит, слухи о смерти пар-
тии сильно преувеличены?
- Ангажированные единороссовские 

политтехнологи тиражируют сегодня 
эту мысль. То, что Сергей Миронов 
покинул кресло Председателя Совета 
Федерации, я считаю  полезным для 
нашей партии. Это и ему, и партии 
развязало руки. Находясь в статусе 
третьего лица государства, он о мно-
гом не мог говорить в силу именно 
этого обстоятельства. Но теперь  нет 
ни малейших оснований утверждать, 
что «СР» - «вторая нога власти» и 
какая-то карманная оппозиция. 
Важно понимать, что СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ, несмотря на все про-
иски против нее - те, что делались, 

делаются и будут делаться - это 
партия, которая обязательно должна 
быть в нашей стране. Мы - партия 
социалистическая, социал-демократи-
ческая. Сегодня нет ни одного госу-
дарства  в мире без этого спектра 
политических сил. Например, в Евро-
пе власть, как правило, переходит от 
консерваторов к социал-демократам 
и наоборот. 
Кстати, за последние 20 лет ни од-

ной российской партии не удалось 
доказать авторитетнейшей междуна-
родной организации - Социалистичес-
кому интернационалу - что она может 
быть принята в его  ряды. А СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ доказала и 
сегодня является 
членом Социн-
терна. Идеология 
социальной за-
щиты человека, 
социальной спра-
ведливости, ре-
альной демокра-
тии, политической 

конкуренции, человеческой, граждан-
ской солидарности, поддержки балан-
са интересов в обществе между его 
предпринимательской частью и не-
предпринимательской с точки зрения 
справедливого распределения доходов 
крайне нужна нашему государству.  Я 
уверен, что она будет востребована. 
И последнее, нужно понимать, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - это не 
партия Миронова, это социал-демок-
ратическая партия, вполне достойным 
лидером которой сегодня является 
Сергей Миронов.
- На последних выборах в пред-

ставительные органы муниципали-
тетов  области на кандидатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ оказыва-
лось беспрецедентное  давление. 
И если говорить о предстоящих 
выборах в Государственную и об-
ластную думу, то нет иллюзий, что 
административный ресурс пойдет 
еще дальше и будет пытаться все-
ми правдами и неправдами снять 
с выборов кандидатов-справедли-
вороссов. Но президент Медведев 
на недавней встрече с лидерами 
партий дал понять, что это будут 
самые честные выборы. Вы в это 
верите?
-  Мне бы хотелось верить, что 

президент, как глава государства, 
сможет обеспечить соблюдение из-
бирательного законодательства, опи-
раясь на все имеющиеся в его ру-
ках властные инструменты. Но у нас 
есть большие опасения, что этого не 
произойдет. Потому что первые ре-
шения облизбиркома нового состава 
у нас вызвали много нареканий и 
вопросов  по нарезке избирательных 
округов  и по процедуре принятия 
решений -  закрытой, подковерной.  
Избирательная комиссия нового со-
става сразу присела перед «могу-
чим» штабом «ЕР», выполнив его 
заказ по нарезке округов. И ни для 
кого не секрет, что не она рисовала 
эту схему округов.  
И все же мы надеемся, что пре-

зидент не допустит  всевластия ре-
гиональных начальников, которые 
совсем не прочь вовлечь правоох-
ранительные органы в политичес-
кую борьбу, разумеется, на стороне 
партии власти. Есть немало фактов, 
когда наши оппоненты пытались 
даже путем введения в заблуждение 
структур следственного комитета чи-
нить  препятствия при проведении 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ избира-
тельных действий.  Под надуманным 
предлогом правоохранители вдруг 

стали рассматривать непонятные жа-
лобы, к нам забегали следователи, 
забрасывали нас запросами. Причем 
были даже анекдотичные случаи. На-
пример, в Заозерске, где мы  не 
проводили  никаких избирательных 
действий, на нас поступила жалоба, 
в которой партийцев пытались обви-
нить в фальсификации избирательных 
документов. 
Если потребуется, я могу предъявить 

весьма интересные документы, под-
тверждающие, что господа из управле-
ния аппарата правительства, возглавля-
емого одиозным политтехнологом Иль-
ей Лепиховым, нередко разрабатывали 
схемы  включения правоохранительных 
рычагов, связанные с возбуждением 
уголовных дел относительно  полити-
ческих оппонентов «ЕР» из СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. 
Мы рассчитываем, что президент 

сможет усмирить чиновничество,  
которое давно распоясалось под 
прикрытием «ЕР». Я понимаю, что 
это сделать сложно, но необходимо. 
Иначе легитимность  выборов будет 
поставлена под большое сомнение. 
И, самое главное, мы не создадим 
дальнейших предпосылок для разре-
шения насущных проблем, а только 
загоним их вглубь.
- Александр Геннадьевич, оппо-

ненты  часто упрекают СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ, что она только 
критикует «партию власти»...  
- Я вообще  не рассматриваю наши 

выступления  как критику. В послед-
нее время любое мнение, отличное 
от официального (то есть мнения 
«ЕР»), расценивается именно  как 
критика, причем недопустимая. А 
ведь мы просто говорили и говорим 
правду, называя вещи своими име-
нами.
 Наша фракция в течение всей сво-

ей работы в облдуме предлагала не-
мало  законопроектов, принятие ко-
торых помогло бы качественно улуч-
шить   социальное и материальное 
положение и работников бюджетной 
сферы, и  ветеранов труда Мурман-
ской области, и  малоимущих семей, 
которые пользуются жилищными суб-
сидиями, и  граждан - детей вой-
ны.   Мы предлагали законопроекты, 
касающиеся системы межбюджетных 
отношений,  и многие другие. 
 Все  наши предложения сохраняют 

свою актуальность и сейчас. Часть 
инициатив, пусть и не в полном объ-
еме, единороссами иногда все же 
принималась - когда  им крыть  было 
совершенно нечем, а аргументы с 
нашей стороны предъявлялись неос-
поримые. На наш взгляд, нельзя ра-
ботать с бюджетом так, как все эти 
годы работала областная дума в лице 
единороссов. Мы убеждали фракцию 
«ЕР», что дума не должна принимать 
недостаточно социально ориентиро-
ванные бюджеты, и наши оценки поз-
же подтверждались на практике. 
Сегодня повышение зарплат работ-

никам бюджетной сферы -  одна из 
самых главных задач власти, и ниче-
го другого, кроме  политической воли,  
здесь не нужно. Финансовые возмож-
ности у области есть, так зачем де-
ржать людей впроголодь? 
Россия и так в последнее время из 

ярко выраженного социального госу-
дарства, каким был Советский Союз, 
превратилась в страну, за которую 
становится стыдно. Особенно когда 
сравниваешь, как живут россияне и 
как о них заботится государство, с 
тем, что делается в цивилизованных 
странах. Уже очевидно, что только 
новые люди смогут проводить преоб-
разования, и они нужны   в реги-
ональном парламенте.  Хотя, безу-
словно, часть старого состава должна 
сохраниться. Но не для того, чтобы 
служить  «Единой России», а  для ра-
боты на благо наших граждан - учи-
телей, врачей, воспитателей,  пенсио-
неров, детей, военнослужащих и всех, 
кто живет в Заполярье. 

Беседовала Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Александр Макаревич:
«Единая Россия» должна уйти!

Власть с помощью 
«ЕР» умудрилась 
превратить  Россию   
в  огромную крепостную 
деревню!
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В 2007 году в Государственную 
думу был внесен законопроект о 
введении статуса «Дети войны». 
За прошедшее время партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
также не единожды предлагала 
единороссовскому большинству 
в Госдуме позаботиться о тех, 
кто родился в годы Великой 
Отечественной. 

В отличие от фронтовиков, 
от тружеников тыла, эта 
категория граждан не имеет 
никакой государственной 
поддержки. Чтобы устранить 
эту несправедливость, нужно 
законодательно закрепить статус  
«Дети Великой Отечественной 
войны». Но прошло уже четыре 
года, а тема так и остается 
открытой. Своим мнением по 
этому поводу поделилась депутат 
фракции «Справедливая Россия» 
в Мурманской областной думе 
Наталья Лещинская, которая 
давно занимается данной 
проблемой. 

- К моему большому сожалению, ре-
шение вопроса  по детям войны,  идет 
чрезвычайно медленно. Несколько 
лет назад эта инициатива была оз-
вучена несколькими общественными 
ветеранскими организациями стра-
ны. К сегодняшнему дню это предло-
жение поддерживают очень многие, 
можно сказать, все общество консо-
лидировалось в своем требовании 
к федеральной власти - установить 
особый статус для этой категории на-
ших граждан. 

Лично мною были разосланы обра-
щения и предложения Президенту, в 
Совет Федерации, в Государственную 
Думу.  Депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» в Госдуме  целенаправ-
ленно, в течение многих лет,  вносят 
социально значимые законопроекты, 
в том числе, и о господдержке детей 
войны. Но этот вопрос федеральная 
власть решать отказывается.

Также мы вместе с коллегами из на-
шей фракции в Мурманской областной 
Думе Александром Макаревичем, Вла-
димиром Ахрамейко, Ириной Столыга, 
Юрием Паюсовым разработали и вне-
сли проект закона «О внесении изме-
нений в Закон Мурманской области «О 
мерах социальной поддержки отде-
льных категорий граждан».

Данные изменения  предусматри-
вают введение дополнительной кате-
гории лиц для получения социальной 
поддержки - это граждане, которым на 
2 сентября 1945 года не исполнилось 
18 лет («дети войны»),  а также меры 
их социальной поддержки:  региональ-
ную ежемесячную  денежную выплату 
в размере 500 рублей и ежемесячную 
жилищно-коммунальную выплату в 
размере 1071,42 рубля.

Однако правительство Мурманс-
кой области дало отрицательное за-
ключение на наш законопроект. Чи-
новники сослались на  достаточное, 
по их мнению,  внимание  к «детям 
войны» в нашем регионе и  отсутс-
твие средств в бюджете региона на 
эти цели. А ведь нужно было всего 19 
миллионов рублей. Для профицитной 
областной казны это совсем неболь-
шая сумма. 

Свое отношение к чиновничьему 
отказу депутаты от  СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ высказали в обраще-
нии к общественным организациям 
области: «Мы считаем такую пози-
цию  правительства и губернатора 
Мурманской области неправильной 
и неуважительной по отношению к 
старшему поколению. На фоне посту-
пающих налоговых платежей в бюд-
жет Мурманской области расходы на 
реализацию данного законопроекта 
находим допустимыми и возможны-
ми. Для сравнения - в консолидиро-
ванный бюджет Мурманской области 
за последние 7 месяцев поступило 
налоговых платежей и других дохо-
дов на 1 миллиард 429 миллионов  
рублей (или на  6,6%)  больше, чем за 
аналогичный период прошлого года».

Безусловно, мы продолжим отстаи-
вать этот закон. В сентябре 2011 года 
на заседании Мурманской областной 
Думы планируется его рассмотрение. 
Несмотря на отказ правительства,  
мы будем требовать принятия нашего 
законопроекта, чтобы «детям войны» 
была предоставлена реальная и ощу-
тимая соцподдержка.

На эту борьбу нас вдохновляет и 
множество писем в поддержку, полу-
ченных после    открытого обраще-
ния к общественным организациям 
области. На нашем региональном 
партийном сайте на вопрос «надо 
ли ввести дополнительную социаль-
ную помощь «детям войны?» поло-
жительно ответили 85 процентов 
участников опроса. Напоминаю ад-
рес, куда можно отправить письма 
с поддержкой нашей инициативы:  
Мурманск, ул. Софьи Перовской, 
д. 2 (Мурманская областная Дума), 
фракция «Справедливая Россия», 
тел./факс 8-8152-453076.  

Затягивание вопроса по детям войны 
происходит потому, что большинство 
депутатов от «партии власти» в Моск-
ве и  Мурманске всячески противится 
его решению. По всей видимости, для 
них защита интересов олигархов, по-
купающих виллы за рубежом, важнее 
морального долга перед старшим поко-
лением своей страны. 

Четыре года назад мне были пе-
реданы обращения  мончегорцев с 
тремя тысячами подписей, в которых 
они требовали ввести статус детей 
войны. Это поручение я приняла, как 
важнейшее из всех, и очень наде-
юсь,  что общие усилия ветеранских 
организаций, многочисленных акти-
вистов-общественников и депутатов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
увенчаются успехом.  Для меня это 
важный наказ, данный мне перед 
выборами. О всех своих действиях 
по его выполнению я ставлю в извес-
тность руководителей общественных 
объединений ветеранов и «детей 
войны». Твердо убеждена и еще раз 
повторю: только объединившись, мы 
можем добиться результата. 

НАЧИНАЕМ РАЗГОВОР

Наталья Лещинская:  
«Мы должны отдать долг  
детям войны»

Письмо в газету мурманчанки Елены Сергеевны Гоголевой полно тревоги за любимый 
город и его природу. Жители домов 32, 37, 38, 39 и 40 по улице Баумана, вернувшись 
из отпусков, обнаружили, что под их окнами развернулось строительство «очередной 
пивнушки», как сообщает автор письма. «У нас уже есть одна на берегу озера. Теперь 
еще решили расширяться, причем это будет уже не палаточный городок, а каменное 
строение и работать будет круглосуточно. Здорово! Стройка началась больше месяца 
назад, огородили забором, причем никакой вывески не сделали, как того требует закон 
- кто застройщик, что строят?»

Встревоженные жители предвидят для себя такую перспективу: «а из нашего окна 
стена каменная видна, и еще мат и песни пьяные слышны». Многие звонили в адми-
нистрацию города, собрали подписи под коллективным письмом и направили его в 9 (!) 
инстанций. Ответов пока не получили. 

Людей искренне возмущает, что в городе строятся только пивнушки и торговые цен-
тры, что все меньше становится в городе мест, где можно спокойно погулять с детьми. 
Им бы хотелось видеть на берегу озера парк отдыха, им обидно, что в Мурманске нет 
красивой набережной с цветами и скульптурами, которые бы символизировали наш 
портовый город. Их возмущает, что после реконструкции лестницы на улице Воровского 
исчезли плиты с памятными датами  истории  нашего города-героя. Они не верят, что 
за 5 лет в Мурманске переселят жителей всех деревяшек, ведь за 20 лет не снесли ни 
одной. 

Припомнила автор письма в редакцию 
и историю с новым ЗАГСом, которого 
так ждали горожане. А что построили? 
Тесное помещение без банкетного зала, 
нормальная парковка отсутствует. Не-
ужели, спрашивает Елена Сергеевна, 
нельзя построить настоящий Дворец 
бракосочетаний?

Словом, претензий к власти, в том 
числе к  депутатам горсовета, высказа-
но в письме немало, и за каждой стоит 
подлинное беспокойство о городе и его 
жителях.

Ответить на каждый вопрос сразу 
сложно, для начала мы решили узнать, 
что же строится за забором у названных 

домов по улице Баумана. Жители отчего-то решили, что это будет «очередная пивнуш-
ка». Депутат фракции «Справедливая Россия» в Мурманском горсовете Евгений Вик-
торович ШОВСКИЙ задал вопрос наших читателей главе администрации Первомайс-
кого округа Сергею Витальевичу САМОРОДОВУ. Чиновник ответил, что по указанному 
адресу земля выделена для строительства небольшого торгового павильона из легких 
конструкций, и питейных заведений там не будет.

Публикуя ответ главы администрации депутату от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
редакция и региональное отделение партии оставляют за собой право проследить, как 
будет выполнено обещание. Ведь многие помнят, как под видом кафе из облегченных 
конструкций на берегу Семеновского озера строилось трехэтажное сооружение вовсе 
не облегченного вида. Усилиями общественности, активистов природоохранных орга-
низаций ту стройку удалось остановить, суд обязал владельца снести установленные 
конструкции и восстановить набережную. 

Надеемся, что и наши читатели, живущие в домах по улице Баумана, возьмут под 
свой контроль новую стройку и сообщат, что же появится в итоге под их окнами. При-
веденный в газете ответ г-на Самородова дает гражданам полные основания для тако-
го народного контроля. Редакция также просит сообщить об ответах, которые получат 
мурманчане на 9 коллективных писем.

Что же касается внешнего облика нашего города, то мы разделяем тревогу о нем. В 
последнее время СМИ часто сообщают о грандиозных планах к 100-летию Мурманска. 
Очень хочется верить, что они осуществятся и город станет комфортнее и краше.  

Подготовила Нина МИХАЙЛОВА.

Хочется жить по-человечески!
В газете «АиФ» на Мурмане» в августе 

была заметка: средняя зарплата в Заполя-
рье 30213 рублей. Это какой же «счетовод» 
так поработал? Не тот ли, что рассчитал 
прожиточный минимум для северянина, 
чтобы он только не умер от нищеты? Глав-
ное – чтобы работал. И президент сказал: 
«Вкалывать надо». А люди вкалывают за 8 
тысяч рублей зарплаты, отдавая почти все 
за коммуналку, садики, бесплатную меди-
цину и бесплатное образование. 

Народ должен «вкалывать» на своих 
хозяев: владельцев «заводов, газет, паро-
ходов», электростанций, нефтяных, газо-
вых скважин, аэропортов и шахт. А люди 
гибнут все больше и чаще. Этим владель-
цам главное – нажива. Люди, подумайте, с 
какими миллионами, даже миллиардами 
бегут «кровососы» за границу? Счастли-
во и свободно! А правительство молчит. И 
В.В.Путин тоже промолчал, когда в 2010 году на его сайте появился наш вопрос: «Где 
минимальный оклад в 2000 рублей»? 

Зарплата у нас, санитарок, 8 тысяч, меньше, чем пенсия. Как нам жить? А что делает 
партия «Едим -  моя Россия» со своим знаковым символом - белым медведем? Да ниче-
го для людей. В стране растет недовольство, недоверие власти. 

Может, я в свои 48 лет чего-то не понимаю, но просто очень хочется жить по-челове-
чески. Чужого мне не надо, мне мое положенное отдайте - достойную зарплату в 30213 
рублей.

Г. ИВАНОВА, 
уроженка Мончегорска, санитарка.

Возьмем под народный контроль
НАМ ПИШУТ
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Возможно, в ясный солнеч-
ный день нынешний пейзаж 
населенного пункта Пушной 
предстал  бы не таким удру-
чающим. Но, как назло, 5 сен-
тября небо затянуло тучами, 
дождь то слабел, то припус-
кался с новой силой, и раз-
рытые траншеи теплотрассы, 
разобранная котельная поне-
воле вызывали вопрос: успе-
ют ли до холодов закончить 
работы и дать тепло и горя-
чую воду хотя бы в школу и 
детский сад?

Спонтанный  
сход жителей

Депутат Кольского районного Со-
вета от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Елена Кущ приехала в Пушной од-
новременно с заместителем главы 
администрации района Александ-
ром Лихолатом и съемочной группой 
ГТРК «Мурман». Увидев машины 
гостей, на крыльце местной почты 
собрались десятка два жителей - в 
основном, пожилые женщины. Всех 
их волновало, когда будет тепло и 
горячая вода, которые отключили 
в поселке 2 июня, и доколе будет 
столь высокой плата за эти ком-
мунальные услуги. Особенно для 
жителей старых двухэтажек, где 
тариф почти в два раза превышает 
тот, что установлен для пятиэтаж-
ных домов.

Своему главе администрации 
Владимиру Исаеву эти вопросы они 
могут задавать хоть каждый день, 
а тут все же приехало начальство 
повыше, да еще и в сопровожде-

нии телевидения. И каждый ста-
рался высказать то, что наболело 
за долгие годы: о текущих крышах, 
сырости и холоде в квартирах, от-
сутствии отопления в подъездах 
старых домов, темных подъездах 
с разбитыми ступеньками, где не 
единожды спотыкались и падали и 
взрослые, и дети.

- Мы сорок лет работали на со-
ветскую власть, а теперь живем 
в нищете и убожестве! От пенсии 
после оплаты счета за квартиру и 
свет мало что остается, а цены в 
нашем магазине ужасные!

- Я 53 года отработала здесь, в 
Пушном, а даже льгот по квартпла-
те нет, - сетует Мария Николаевна 
Потапова. - Получила ветерана 

труда Мурманской области, а что 
с того? Никак наша дума не при-
мет закон, чтобы нам были льготы. 
Одна СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
за нас стоит, я по телевизору виде-
ла, а дума все равно против, чтобы 
нам лучше сделать.

- В подъездах, где живет началь-
ство, ремонты сделали, а посмотри-
те, что делается в наших! - Людмила 
Александровна Шумакова покажет 
нам позже подъезд своего дома на 
улице Ленинградской, и все сказан-
ное ею подтвердится: срезанные 
батареи отопления, текущая кры-
ша, плесень на стенах и потолке.

- Вы нам скажите, когда будет 
тепло, ведь без обогревателя 
просто невозможно, а сколько 

электричества нагорает?!
Эмоции жительниц Пушного 

явно зашкаливали, но понять их 
можно: в прошлом году отопление 
дали чуть ли не с первым снегом, 
а в этом и вовсе перекопали весь 
поселок в конце лета.

- 12 сентября, в крайнем случае, 
19-го отопление постараемся дать, 
- отвечал глава администрации 
и муниципального образования 
сельское поселение Пушной Вла-
димир Исаев. - Закончим ремонт 
теплотрассы, запустим резервный 
котел. - Но казалось, что в голосе 
его не было уверенности.

А зам. главы администрации Коль-
ского района Александр Лихолат с 
обаятельной улыбкой рассказывал 
о замечательных перспективах, ко-
торые ждут жителей области с на-
чалом эксплуатации Штокмановско-
го месторождения и газификацией 
населенных пунктов. Но, казалось, 
эти далекие перспективы никого из 
слушателей не вдохновили.

С санями летом 
опоздали

Модернизация теплосетей, водо-
провода и котельной – дело, дейс-
твительно, благое и крайне нужное. 
Электрокотельная, пришедшая на 
смену угольной в 1987 году, рассчи-
тывалась на 5000 жителей, кото-
рые составляли тогда население 
Пушного, и все производственные 
объекты зверосовхоза. Теперь сов-

хоза нет, населения осталось всего 
1250 человек, и эксплуатация ста-
рых котлов оказалась делом очень 
затратным для муниципального об-
разования и его бюджета. Сущест-
венную разницу между стоимостью 
электроэнергии, которую потреб-
ляла старая  котельная,  для му-
ниципалитета и населения должен 
компенсировать муниципалитет. Но 
его бюджет крайне беден, и потому 
постоянно в долгах перед энергети-
ками. По этой причине энергетики 
ограничивают подачу электроэнер-
гии на котельную, вот и остались 
жители Пушного без горячей воды 
на все лето. Задолженность перед 
ОАО «Колэнергосбыт» теплоснаб-
жающих предприятий и населения 
муниципального образования на на-
чало отопительного сезона состав-
ляет более 179 миллионов рублей. 

А с модернизацией теплосетей и 
котельной в поселке  история вы-
шла такая. Еще в 2009 году Пуш-
ной был включен  в региональную 
программу, в начале 2011 года были 
выделены деньги - 28 миллионов 
рублей. 2,8 миллиона составило 
софинансирование из муниципаль-
ной казны. Конкурс на выполнение 
работ был объявлен лишь в нача-
ле мая, однако он не состоялся по 
причине отсутствия подрядчиков, 
желавших заняться этой работой. И 
только в середине лета определили 
исполнителей - ЗАО «Управление 
строительно-монтажных работ» 
(УСМР) из Мурманска для реконс-
трукции котельной и североморское 

Тепло ли тебе, девица, ПРОБЛЕМА

Депутат Кольского районного Совета Елена Кущ  (в центре) с 
жителями Пушного на встрече с представителями администра-
ции Кольского района.

Переливание компонентов крови еже-
дневно требуется для пациентов, находя-
щихся в стационарах медицинских учреж-
дений. И никто, кроме доноров,  помочь в 
этом не может, так как  альтернативы до-
норской крови нет.

Возможно, не все знают, что слово  «до-
нор» произошло от латинского ������, что������, что, что 
в переводе означает  «дарить». И в этом 
кроется особый гуманный смысл донорско-
го движения. Читателям газеты, их родным 
и друзьям я бы хотела напомнить о том, как 
оно осуществляется в нашей области и что 
нужно менять,  с какими  проблемами стал-
киваются специалисты службы крови.

Донором крови и ее компонентов может 
быть любой гражданин, достигший 18-лет-
него возраста, прошедший медицинское об-
следование.

Сдача крови  безвредна для здоровья,  а 
все, что соприкасается с донором в лабора-
тории и операционной, только однократного 
применения  и потому полностью исключает 
инфицирование человека, дающего кровь.

Кроме того, став донором, вы осущест-
вляете постоянный контроль состояния 
своего здоровья, т.к. до и после кроводачи 
проводится обследование. Естественно, 
все исследования делаются бесплатно. 
Известны случаи, когда именно после по-
сещения службы  крови человек узнавал о 
каких-то отклонениях со здоровьем и обра-
щался за помощью к специалистам.

Для  доноров существуют меры поощре-
ния. После дачи крови или плазмы они по-
лучают  денежную компенсацию на обед и 
справку,  дающую право на освобождение от 

работы  с сохранением средней заработной 
платы при даче крови в рабочий день.  При 
даче крови в выходные или праздничные 
дни донору предоставляется другой день 
отдыха и  дополнительный день отдыха с 
сохранением средней заработной платы.  В 
случае, если донор не допускается к дона-
ции (даче крови) по состоянию здоровья, 
ему выдается справка об освобождении от 
работы на время пребывания в учреждении 
службы крови, которое оплачивается по 
среднему заработку.

В последние десятилетия донорство в 
России, к сожалению, переживает значи-
тельный спад.  В основном, это  связано с 
миграцией населения, невыполнением обя-
зательств по льготам, предоставляемым 
донорам, пассивной позицией руководите-
лей организаций и предприятий, боязнью 
нареканий со стороны начальства у доно-
ров, ростом инфекционных заболеваний. 
Перемены в нашей жизни и обществе при-
вели к тому, что почти исчезла  пропаганда 
донорства в средствах массовой информа-
ции, хотя травматизма, ДТП, несчастных 
случаев, тяжелых травм и заболеваний, 
требующих переливания компонентов кро-
ви, становится не меньше, а больше. 

  К 2000 году количество доноров в нашей  
области составляло 13000 человек, а к 2010 
году -  9347. Средний возраст 35-50 лет. Мы 
с радостью отмечаем, что становится в их 
рядах больше  молодежи, учащихся и сту-
дентов средних и высших учебных заведе-
ний. Но и ветераны донорского движения 
продолжают активно сдавать кровь и плаз-
му, так как возрастного ограничения для 

этого доброго дела нет. 
Мурманский пенсионер Леонид Анато-

льевич Иванов, которому 73 года, два-три 
раза ежегодно приходит к нам на станцию 
переливания крови. Он всегда бодр и сов-
сем не выглядит на свой возраст. Заведую-
щая донорским отделением станции Алла 
Кирилловна Проничкина тоже перешагнула 
70-летний порог, но остается одним из са-
мых активных доноров.

В нашей  области знаком «Почетный 
донор» награждено  5448 человек, в Мур-
манске - 2355 человека. Ежегодно мы 
представляем к награждению этим знаком 
около 200 человек. Но, к сожалению, 122-м 
Федеральным законом в 2004 году почет-
ным донорам были отменены практически 
все льготы,  определенные в Законе Рос-
сийской Федерации «О донорстве крови и 
ее компонентов». Сегодня они  получают 
ежемесячную выплату в размере  829 руб.,  
имеют право на бесплатное изготовление и 
ремонт зубных протезов (за исключением  
протезов из драгоценных металлов и ме-
таллокерамики), на внеочередной прием, 
обследование и лечение в государственных 

и муниципальных организациях здравоох-
ранения.   

Денежная компенсация на питание за 
однократную дачу крови в нашей области 
составляет сейчас всего 230 рублей. Для 
сравнения: доноры в Москве и Санкт-Пе-
тербурге получают денежную компенсацию 
от 500 рублей и выше.

Но ведь  мы живем  в отдалении от сто-
личных клиник и ожоговых центров, а цены 
на большинство продуктов и товаров у нас 
выше, чем в среднем по России. Я убеждена, 
что необходим новый региональный закон 
«О дополнительных льготах донорам крови 
и ее компонентов в Мурманской области». 
Пора пересмотреть меры социальной под-
держки доноров, в том числе студентов,  
увеличить  денежную компенсацию на пи-
тание. Это не только создаст дополнитель-
ные материальные и моральные стимулы, 
но и поднимет общественный престиж до-
норства, поможет привлечь в доброволь-
ческое движение больше молодежи. 

Мы регулярно проводим выездные дни 
доноров, и в  2009-2010 годах активное 
участие в них  принимали Апатитский и 
Кольский медицинские колледжы, Мур-
манский государственный технический 
университет, воинские части, сотрудники 
вневедомственной охраны, ГИБДД,  пат-
рульно-постовой службы, Управления фе-
деральной службы судебных приставов. Но, 
к сожалению,  не все руководители органи-
заций и предприятий понимают значимость 
проблемы, некоторые препятствуют орга-
низации и проведению выездных Дней до-
нора, нарушают права своих сотрудников-
доноров. Я уверена, что такое отношение 
надо менять.

А всем донорам хочу сказать спасибо за 
то, что помогают людям, делятся частицей 
себя для  спасения жизней.  Спасибо за 
улыбки и радость на  лицах детей, которым 
вы помогли. Спасибо за то, что вы, сдавая 
кровь, проявляете тем самым заботу и о 
своем здоровье - ведь это служит приме-
ром для всех и поможет нашему обществу 
стать более здоровым и ответственным. 
  

Ирина НЕПОМИЛУЕВА,
заместитель главного врача 

Мурманской областной станции 
переливания крови.

DONARE� �� �начит �� �начит «дарить»
Трагедия, случившаяся  31 мая 2011 года,  не оставила равнодушным 

ни одного жителя Мурманска. В результате тушения пожара в торговом 
центре «Аквилон» пострадали три сотрудника пожарной части. Двое из 
них с тяжелыми ожогами были доставлены в медсанчасть «Севрыба». 
Для лечения пострадавших необходимо было проводить переливание 
компонентов крови. В нашем городе живут отзывчивые люди, всегда 
готовые прийти на помощь тем, кто в ней нуждается.  Коллеги по рабо-
те, друзья, родственники, простые жители  Мурманска откликнулись 
на беду и приходили сдавать кровь, понимая, что они спасают жизнь 
своим землякам.
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ООО «Сантехмонтаж» для замены 
теплосетей и труб горячего водо-
снабжения. Однако и тут случилась 
задержка. Вначале заказали трубы 
без теплоизоляции - хотели поде-
шевле, но получилось, как и поло-
жено: скупой платит дважды. 

Региональное министерство энер-
гетики и ЖКХ рекомендовало все 
же приобрести более качественные 
и экономичные трубы с теплоизо-
ляцией, чтобы не пришлось латать 
теплотрассу каждый год, а потери 
тепла были меньше. На новый заказ 
ушло время, очень дорогое в пред-
дверии холодов. В итоге к 1 сен-
тября дать тепло хотя бы в школу и 
детский сад не удалось. Глава муни-
ципальной администрации говорит: 
к 19-му сделаем. Но бригадир мон-
тажников не столь оптимистичен: 
говорит, к 1 октября, в лучшем слу-
чае - числа 25 сентября.

Кому же верить?
- Что вы думаете по этому пово-

ду, - спрашиваю депутата партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Коль-
ском районном Совете Елену Кущ. 
Она, между прочим, специалист с 
высшим техническим образовани-
ем, работает  машинистом котель-
ных установок  в Верхнетуломском. 
В ее округе, кроме родного поселка, 
оказались в результате странной 
нарезки округов и часть Туломы, и 
Пушной. Представьте, каково до-
бираться к избирателям, если нет 
машины, а автобус из Верхнету-
ломского ходит дважды в день. 

- Я больше верю бригадиру, - го-
ворит Елена Валерьевна.  Это про 
теплотрассу. В котельной же она 
и вовсе едва  не остолбенела. - А 
как они собираются запустить ре-
зервный котел и насос 12-го или 
19-го, если тут все разворочено? 
Новое оборудование еще не пос-
тупило. Сколько же надо человек, 
чтобы  успеть все смонтировать, 
наладить, провести испытания под 
давлением, сдать технадзору? Это 
ведь очень серьезная работа и се-
рьезный объект.

Как выяснилось из разговора 
со специалистами ЗАО «УСМР», 
после обследования хозяйства 
котельной им пришлось произ-
вести  замену двух кабелей, что 
не предусматривалось проектом. 
Кроме того, они убеждены, что 
необходимо как можно скорее за-
менить распределительные щит-
ки, поскольку нынешние в плохом 

состоянии и не годятся для нового 
современного оборудования, кото-
рое вот-вот поступит. 

В общем, впору вспомнить из-
вестную цитату одного из наших 
государственных деятелей: «Хо-
тели как лучше, а получилось, как 
всегда». И тут появляются много-
численные вопросы.

Почему:
- только в 2011 году выделены 

деньги, если в региональную про-
грамму Пушной, со слов В.Исаева, 
включили еще в 2009 году?

- так поздно, только в мае,  объ-
явлен конкурс, если деньги выде-
лены в начале года?

- не предусмотрели сразу уклад-
ку более современных труб с теп-
лоизоляцией?

- в регионе нет организаций, 
способных и желающих выполнять  

муниципальные и региональные 
заказы с гарантированной оплатой 
из бюджета?

Зам. главы Кольского района 
А.Лихолат (уместно будет напом-
нить, что и он, и глава муниципа-
литета В.Исаев, в одном лице так-
же председатель муниципального 
Совета депутатов, представляют 
партию «Единая Россия») сето-
вал в разговоре с нами в Пушном: 
«А вы знаете, что в области мил-
лиард рублей по программе ре-
монтов не освоен, потому что не 
состоялись конкурсы, не нашли 
подрядчиков?». Словом, некому 
ремонтировать школы, переобо-
рудовать для детей спортивные 
залы и так далее.

А кто в этом виноват и кто дол-
жен отвечать за такое состояние 
дел в строительстве и ЖКХ облас-
ти? Ведь есть соответствующие 
региональные министерства, и в 
каждом муниципальном образова-
нии есть управления или отделы, 
специалисты, отвечающие за эту 
важнейшую сферу. 

Понятно, что развал ее начался 
не сегодня и не вчера, но уж сколь-
ко лет идут реформы, сколько лет 
известные всем первые лица  го-
сударства обещают рост ВВП и 
всяких благ и уже отрапортовали 
о выходе из кризиса, о стабили-
зации экономики, о растущих пос-
туплениях в бюджет, о включении 
в федеральные программы, о пар-
тийных проектах «Единой Рос-
сии», направленных на улучшение 
качества жизни населения, в том 
числе нашей области.  А загляните 
в любой из поселков хотя бы од-
ного Кольского района - и вы уви-
дите удручающую картину разрухи 
и удрученные лица людей, которые 

уже никому из властей не хотят и 
не могут верить.

- Приехали нам мозги компости-
ровать, - с горечью махнула рукой 
одна из жительниц Пушного, слу-
шая районное начальство.

13 сентября, по словам главы 
с. п. Пушной Владимира Исаева, 
дали отопление в школу и детсад, 
для чего в котельной запустили 
старый, резервный котел. Новые 
котлы и теплообменники для нее 
до сих пор  не поступили…  

PS. Депутат фракции «Справед-
ливая Россия» в Мурманской об-
ластной думе Наталья Лещинская, 
к которой обратились за помощью 
жители Пушного, уже направила 
запросы прокурору области М. О. 
Ершову и министру энергетики и 
ЖКХ Г. И. Микичуре относительно 
ситуации в поселке. Сообщила о 
ней и на заседании думы 31 авгус-
та. Однако депутаты от «ЕР» Кру-
падеров и Попов, которых избира-
ли, в частности, и жители Пушного, 
интереса к теме не проявили. 

А  в протоколе № 33 межведомс-
твенной комиссии упомянутого 
министерства от 3 августа о под-
готовке к работе в осенне-зимний 
период готовность муниципаль-
ного образования с. п. Пушной 
оценена на 65%. И работы по ре-
монту  теплосетей, судя по прото-
колу, проведены, и в котельной 
поселка устанавливается новое 
оборудование. Между тем, его 
ожидали в котельной только 6 
сентября. Да и то не дождались.

Вот так пускается пыль в глаза 
высоких чиновников чиновника-
ми нижестоящими. Но ведь наро-
ду глаза не закроешь даже очень 
большим количеством пыли.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

тепло ли тебе, синяя?

В июне в информационном  бюллетене 
«Справедливый Заозерск» регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
вышла статья  председателя Заозерского гор-
комитета профсоюза Северного флота Т. Во-
допьяновой «Кто остановит произвол чинов-
ников в погонах?». В материале профсоюзный 
лидер рассказала о ситуации, сложившейся в 
ФГУ «1033 ЦГСЭН флота». Работники этой ор-
ганизации направили коллективные жалобы 
в военную прокуратуру гарнизона Заозерска 
и другие надзорные органы на своего руково-
дителя, действия которого они расценили как 
произвол.

Позже в редакцию нашей газеты пришло 
письмо от временно исполняющего обязан-
ности начальника ФГУ «1033 ЦГСЭН флота» 
С. Малясова, в котором он попросил опубли-
ковать опровержение на статью, сославшись 
на ряд неточностей в ней. Но в августе в наш 
адрес поступило письмо от военного прокуро-
ра гарнизона Заозерск. Полковник юстиции В. 
Матвеев сообщил, что уголовное дело в от-
ношении бывшего начальника ФГУ окончено 
и военный прокурор утвердил обвинительное 
заключение. 

29 июля состоялось судебное заседание, по 
итогам которого бывший руководитель ФГУ 
«1033 ЦГСЭН флота» признан виновным в 
совершении пяти  преступлений, предусмот-
ренных  ч. 1 ст. 285 УК РФ (злоупотребление 
должностными полномочиями)  и одного пре-
ступления - ч. 2 ст. 292 УК РФ (служебный 
подлог). Виновному назначено окончательное 
наказание в виде лишения права занимать 
должности, связанные с выполнением органи-
зационно-распорядительных, административ-
но-хозяйственных функций в государственных 
и муниципальных органах и учреждениях сро-
ком на 3 года. Также бывший начальник ошт-
рафован на 100 тысяч рублей. При этом судом 
учтены мнения потерпевших, предложивших 
суду не лишать свободы своего бывшего руко-
водителя. 9 августа 2011 года приговор вступил 
в законную силу.

Справедливость  
восторжествовала

НАМ ОТВЕЧАЮТ

Обещание снизить тарифы 
на отопление прозвучало 31 
августа на пресс-конферен-
ции в Мурманске с участием 
двух видных единороссов: 
вице-спикера Государствен-
ной Думы Валерия Язева 
и губернатора Мурманской 
области Дмитрия Дмитриен-
ко. Поводом для нее стало 
утверждение «Газпромом» 
генерального плана газос-
набжения и  газификации 
нашей области. Естествен-
но, газ, который осчастли-
вит всех нас и даст мощный 
толчок развитию экономики 
края, придет со Штокманов-
ского месторождения. Да и 
тарифы снизятся не сразу, 
- уточнил г-н Язев.
Но самое главное, что 

никто сегодня не может ска-
зать, когда придет газ со 
Штокмана. «Газпром» пере-
носит сроки начала работ по 
освоению месторождения, 
некоторые зарубежные пар-
тнеры, поначалу изъявившие 
желание участвовать в гло-
бальном проекте, уже отка-
зались от своих намерений. 
Не потому ли, что слишком 
долго идет процесс подготов-
ки и слишком неопределен-
ны реальные перспективы? 
Между тем, Норвегия пла-

нирует провести газопровод 
к месторождениям в Барен-
цевом море, которые стали 

доступны после подписа-
ния в 2010 году договора 
о разграничении морских 
пространств с Россией. 
И думается, что ее пла-
ны осуществятся скорее 
наших, - примеров опе-
ративности и скорости в 
осуществлении крупных 
проектов, связанных с добы-
чей нефти и газа, в сосед-
ней стране достаточно.
А мы еще в начале де-

вяностых годов  громко за-
явили на весь мир о своих 
грандиозных планах, чем 
вызвали большой интерес 
журналистского сообщества 
многих стран. Теперь инос-
транные коллеги задают гу-
бернатору Дмитриенко ре-
зонный вопрос: 15 лет назад 
нам говорили, что газ Што-
кмана придет через 15 лет. 
Скажите, теперь надо ждать 
еще 15?
В некоторых интервью на-

зывается ориентировочная 
дата - 2025 год. Даже если 
она основана на каких-то 
реалиях, многие из нас до 
этого счастливого события 
не доживут. А толковой мо-
лодежи, которая все более 
активно стремится пере-
браться в развивающиеся 
регионы и развитые страны, 
в нашей области останется к 
тому времени совсем мало. 
Потому что из года в год мы 

слышим лишь слова, слова, 
слова и видим лишь замки 
на песке. Даже единствен-
ный жилой «социальный» 
дом, построенный в Мурман-
ске под эгидой и патрона-
том представителей партии 
власти «Единая Россия», 
оказался для постоянного 
и комфортного проживания 
непригодным. Однако мы 
по-прежнему слышим от ее 
региональных очень важных 
персон, что строительство 
доступного и комфортного 
жилья является для нашей 
власти приоритетом. Но не-
льзя же быть до такой сте-
пени бесчестными перед жи-
телями! 
На сайте Правительства РФ 

вывешена стенограмма ра-
бочей встречи Д.Дмитриенко 
с В. Путиным, состоявшейся 
26 марта нынешнего года.  
Один ее фрагмент, на наш 
взгляд, весьма красноречи-
во иллюстрирует состояние 
«приоритета».
В. В. Путин: По сравне-

нию с прошлым годом как 
вы планируете ввод жилья? 

Объем?
Д. В. Дмитриенко: У 

нас будет введено, я ду-
маю, столько же или чуть 
больше, но мы работаем 
с Минрегиона, у нас там 
есть специализированный 
норматив, мы объяснили, 
в чем вопрос. Суть вопро-
са в чем? Допустим, город 
Мурманск, в целом, инф-
раструктура рассчитана на 
500–550 тыс. человек, при 
этом живет 309 тыс. То 
есть у нас и сетевые вопро-
сы очень большие, потому 
что избыточная мощность. 
Они (затраты) ложатся на 
население. И тут вопрос, 
скорее, не роста, а именно 
более эффективного исполь-
зования, насыщения инфра-
структуры, реконструкции 
и вот именно администра-
тивных действий. Потому 
что очень много стоит за-
крытых квартир: люди уже 
уехали в другой регион, а 
квартира осталась. Может, 
выкуп, может, другие раз-
личные механизмы нужны. 
Мы параллельно смотрим.
Теперь, правда, нам обе-

щают Мурманск «без дере-
вяшек» к 100-летию города. 
Но, судя по обсуждениям 
на различных интернет-фо-
румах, мало кто из нашего 
населения в это верит. Так 
же, как и в Штокман, и в 
грядущие перспективы гази-
фикации Кольского полуост-
рова, и в обещанное сниже-
ние стоимости коммунальных 
услуг. Но чего не наобещают 
представители партии влас-
ти перед выборами, чтобы 
остаться у власти! 

 Нина МИХАЙЛОВА.

«Счастливого �автра» придется подождать 
«Коммунальные услуги  для северян подешеве-

ют». Прочитав такой заголовок, любой наш земляк, 
естественно, почувствует себя счастливым. Потому 
что отдавать за не всегда зримое обслуживание, 
не всегда горячую воду и не всегда достаточное 
отопление  половину пенсии или зарплаты надоело, 
да и просто обидно. Но еще обиднее становится, 
когда понимаешь, что радость  эта может  случить-
ся очень нескоро и вообще в какой-то «грядущей 
перспективе». 
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За январь-июль 2011 года строительство 
жилых домов в Мурманской области со-
кратилось на 55,8% и составило 4 тысячи 
квадратных метров.

Только в июле текущего года объем ра-
бот по виду экономической деятельнос-
ти «Cтроительство»  сократился в Мур-
манской области на 13,3% и составил 9,1 
млрд рублей. Об этом Росстат сообщает 
в информации по итогам мониторинга 
социально-экономического положения 
субъектов Российской Федерации в июле 
2011 года.

Сокращение жилищного строительства 
в Мурманской области  является наиболь-
шим по Северо-Западному федеральному 
округу (СЗФО).  А в целом по России наш 

регион стоит на втором месте с конца 
списка субъектов России - меньше жилья 
построили только в Магаданской области. 
По информации Мурманстата, за полгода 
в регионе было введено в эксплуатацию 
10 жилых домов, из них девять - индиви-
дуальных, построенных населением.

Как сообщает Росстат, потребительские 
цены в Мурманской области по состоянию 
на июль текущего года увеличились с ян-
варя на 5,5%. 

В СЗФО такой же существенный рост цен 
отмечен только в  Ленинградской области. 
Цены региональных производителей в Мур-

манской области с начала года выросли на 
11,1%. Снижение цен отмечается в СЗФО 
только в Архангельской области - на 1,5%. 
Стоимость фиксированного набора 
потребительских товаров и услуг в на-
шем регионе по итогам первого полуго-
дия 2011 года составила 11626,2 рубля.  
Цены на жилищно-коммунальные услуги 
с начала года увеличились в Мурманской 
области на 11,9%, самый большой рост от-
мечается на услуги холодного водоснабже-
ния и водоотведения - 15,6%.

Мурманстат опубликовал доклад по со-
циально-экономическому положению Мур-

манской области в январе-июне 2011 года.
Реальные располагаемые денежные до-

ходы (доходы за вычетом обязательных 
платежей, скорректированные на индекс 
потребительских цен) в январе - июне 2011 
года года по сравнению с соответствую-
щим периодом 2010 года, по оценке, умень-
шились на 2,8%. Средний денежный доход 
в месяц вырос на 6,9% и составил 24684 
рублей. Самая высокая средняя зарпла-
та (без выплат социального характера) 
оказалась у специалистов, работающих в 
сфере финансовой деятельности - 53151 
рубль, за ней следует сфера рыболовства 
- 49,691 рублей и водного транспорта - 44 
589 рубля.

Согласно исследованию, индекс про-
мышленного производства, по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года 
(АППГ) снизился на 2,2%. Добыча полез-
ных ископаемых уменьшилась на 4,6%, по-
казатели деятельности обрабатывающей 
промышленности выросли на 0,5%. Про-
изводство продуктов питания и напитков 
снизилось по сравнению с АППГ на 5,2%, 
текстильное и швейное производство - на 
10,5%. Показатели химического произ-
водства выросли на 7,4%, производство 
и распределение электроэнергии, газа и 
воды сократилось на 0,5%.

Производство продуктов питания и на-
питков снизилось на 5,2%. Производство 
мяса и субпродуктов из него возросло на 
54%, мясных полуфабрикатов - 29,7%, а 
хлеба и хлебобулочных изделий, наоборот, 
снизилось на 6,1%. Показатели объема 
произведенной сельскохозяйственной про-
дукции возросли на 2,2%.

Подробную ин�ормацию можно найти 
на сайте Территориального органа Феде-
ральной службы государственной статис-
тики по Мурманской области�

Мурманская область в цифрах 

В 927 раз вырос государственный долг Мурманской облас-
ти за период с 1 июля 2008 года по 1 июля 2011 года. Это 
самый высокий уровень роста, зафиксированный в россий-
ских регионах. Эксперты взяли за основу  цифры на начало 
экономического кризиса, чтобы оценить степень готовности 
регионов к возможной  новой волне  кризиса. И сделали 
вывод, что 75 из 83 субъектов Федерации готовы к нему 
гораздо хуже, чем 3 года назад. 
В целом  по России госдолг субъектов вырос в 2 раза. В 15 

субъектах он  увеличился более чем в 10 раз,  в частности,  у 
Тюменской области индекс роста 75,  у Ставропольского края - 
68. Но абсолютный и бесспорный лидер - Мурманская область. 
Правда, такой пугающий рост - в 927 раз, - сообщает 

kommersant.ru cо ссылкой на информацию компании «Финэкс-
пертиза»,  - объясняется эффектом «низкой базы». В середине 
2008 года долгов у области почти не было (6 млн. руб.), поэ-
тому нынешние скромные в масштабах страны 5,7 млрд. руб. 
(общий госдолг регионов составил в середине июля 2011 года 
1,1 триллиона рублей) вывели нашу область   во главу таблицы 
темпов роста.
Может, это и послужит кому-то утешением, но поневоле  на-

водит на мысли об уровне эффективности управления  регио-
ном, которое осуществляет правительство Дмитрия Дмитриенко. 

Частая  смена вице-губернаторов, министров, их заместителей 
и руководителей важных структурных подразделений, что сви-
детельствует либо о недостаточной их компетентности, либо о 
не совсем безоблачной прежней деятельности,   не могла не 
отразиться на финансовой и экономической ситуации региона и 
муниципалитетов. Что и подтверждают цифры.
Напомним также, куда ушли 400 миллионов рублей из статьи 

бюджета 2011 года, предназначенной для обслуживания госдолга 
(об этом наша газета писала в N 32 в январе). В результате 
«торга» между фракцией «ЕР» облдумы и губернатором была 
достигнута договоренность: если «партия власти» поддержит 
бюджет-2011, то на осуществление деятельности каждого члена 
фракции (а их 20) в избирательном округе можно будет потра-
тить 20 миллионов рублей. По сути, деньги выделены на удов-
летворение амбиций думского большинства. Соответствующие 
поправки были в бюджет внесены, и вот вам 400 миллионов 
минус  из  обслуживания госдолга. Зато депутаты от «ЕР» мо-
гут  активно пиариться благими делами за счет этих средств в 
преддверии выборов. Оппозиции такое не дано, ибо не голосует 
так, как надо власти. 
Поясним, что долги регионов - это выпущенные ими облига-

ции, выданные госгарантии, полученные от центра бюджетные 
кредиты, займы у банков и другие обязательства. 

СТРОИТЕЛЬСТВО

ЦЕНЫ

ДОХОДЫ НАСЕЛЕНИЯ

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
В ТЕМУ

Побили российский рекорд

Руководитель фракции и лидер реги-
онального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александр Макаревич: 

- К сожалению, вынужден констатиро-
вать, что избирательная кампания в обл-
думу стартует крайне кособоко. Та схема 
нарезки округов, которая опубликована в 
областной газете, кроилась за закрытыми 
дверями - она нигде не обсуждалась,  ее 
верстали в самых разных кабинетах испол-

нительной власти. Мы 
знаем, что накануне штаб 
«ЕР», который сегодня 
представлен разными 
группами по интересам, 
рассмотрел схему нарезки 
округов и дал отмашку на 
ее принятие избиркомом. 
Из нее  получился «уни-
кальный» Франкенштейн, 

сутью которого является демонстративное 
неуважение к избирателям и муниципаль-
ным образованиям.   Так, в схеме полностью 
отсутствует, например, Кольский район как 
целостная территория - его  фактически 
разобрали на запчасти. Некоторые муници-
палитеты области также разрезали на 2-3 
части и присоединили к другим. 

Есть несколько факторов, которые явили 
на свет этого уродца. Во-первых, это лобби-
рование интересов отдельных депутатов от 
«ЕР».  Мы не участвовали в разработке дан-
ной схемы и поэтому видно, что несколько 
округов нарезаны под некоторых  единорос-
сов, в частности, под депутатов Крупадеро-
ва, Варзугина, Максимову. 

Депутат фракции 
«СР» Юрий Паюсов:

-  Сегодня депутатов 
облдумы, независимо 
от того как нарезаны 
округа, люди знают. А 
теперь представьте, что  
одно муниципальное 
образование Мурмаши 
будут представлять три 
депутата. Бюджет один, задачи одни, а под-
ход у всех трех будет разный. Здесь вопрос 
не в том, что кому-то неудобно, а в том, что 
нарушены интересы жителей области.

Анатолий Саренко: 
- Я возглавлял комис-

сию 16 лет, и никогда к 
избирательной схеме не 
было вопросов. То, что я 
вижу сегодня, извраще-
ние. Эта схема оконча-
тельно запутает наших 
избирателей.  Двум ба-
бушкам из той же Туломы  

не объяснить, почему они должны голосо-
вать за разных кандидатов. В таких случа-
ях я вспоминаю фразу  Ленина: «По форме 
правильно, по существу - издевательство». 

Заместитель руководителя фракции 
«СР» Владимир Ахрамейко:

-  Кто бы мне объяснил, чем вызвана не-
обходимость разделения Кандалакшского 
избирательного округа? Там 38 тысяч изби-
рателей, это ровно столько, сколько нужно 
для полноценного округа. Почему мой род-
ной Зеленоборский понадобилось забирать 

оттуда и присоединять 
его к Оленегорску? Ка-
кая цель? Она очевидна 
- надо попытаться в души 
и умы людей внести сом-
нение, а меня поставить 
перед выбором, какой 
муниципалитет пред-
ставлять - Кандалакшу 
или Зеленоборский.

Депутат фракции «СР» Наталья Лещин-
ская:

- Это следствие той порочной политики, 
которая ведется в Заполярье в течение пос-
ледних двух с половиной лет. Люди, которые 
приехали сюда, как и губернатор региона, 
видимо, не дорожат целостностью и спокойс-
твием области.  Какая необходимость воз-

никла разделить тот же 
Мончегорск? Часть его те-
перь через Верхнетуломс-
кий соединена с Никелем, 
а  Оленегорск через Лово-
зерский и Терский районы 
- с Зеленоборским. Такой 
принцип деления являет-
ся чисто политтехнологи-

ческой  схемой. Хочу заявить, что никакие 
политтехнологии не помешают достижению 
нашей цели. Я думаю, что в следующем со-
зыве областной думы будет 50% представи-
телей оппозиционных партий. 

Александр Макаревич:
 - Сегодня наши оппоненты ищут самые 

разные способы сохранения во власти этой 
партии, которая уже не знает, каким обра-
зом остаться у той кормушки, уткнувшись в 
которую, она чувствует себя очень хорошо, 
и поэтому цель оправдывает средства. У нас 
есть  серьезные опасения, что в результа-
те всех этих действий готовится серьезная 
операция по искажению результатов голо-
сования. Единороссы считают, что выиграть 
должны они, и настолько сегодня уверены 

в победе, что звучит цифра, будто 60% го-
лосов «ЕР» у нас обязательно получит. При-
том, что реальная социология говорит, что 
эту партию в Заполярье сегодня едва под-
держивают 15-17 процентов избирателей. 
Как можно совершить такой грандиозный 
скачок, если не готовиться  к тому, чтобы 
решиться на прямую фальсификацию ре-
зультатов выборов? 

Депутат двух про-
шлых созывов Федор 
Коньков:

-  Я думаю, даже если 
экспертиза и выявит на-
рушения как минимум 
трех законов области, то 
на исправление этой схе-
мы нет времени и все бу-
дет спущено на тормозах. 
А как будет вестись подсчет голосов? Ведь 
не во всех населенных пунктах есть система 
ГАС-выборы, значит,  документы будут до-
ставлять нарочным. Это дает такую широ-
чайшую возможность для фальсификации 
итогов выборов, что трудно себе предста-
вить. Видимо, эта цель и преследуется. 

В завершение пресс-конференции жур-
налисты задали вопрос: «Что будет де-
лать СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в этой си-
туации?». Наталья  Лещинская заявила:

- Будем работать. Да, ситуация сложная, 
но она нас не пугает. Мы будем проводить 
честную выборную кампанию, будем гово-
рить людям правду . И думаю, что северяне 
все  поймут. Почему я уверена, что в думе 
будет больше оппозиционных партий, пото-
му что терпеть такое насилие над собой уже 
невозможно. Пружину можно долго сжи-
мать, но когда-то она развернется. А по по-
воду фальсификаций - мы будем стараться 
ставить  барьеры, задействуем максималь-
ное количество наблюдателей. Мы ожида-
ли, что будут нечестные приемы со стороны 
единороссов, и готовы к борьбе. 

Обли�бирком с подачи единороссов «растер�ал» Заполярье
В начале сентября в областной думе состоялась пресс-конференция депута-

тов фракции «Справедливая Россия». Главная тема - нарезка избирательных 
округов на предстоящих выборах в региональный парламент. Ее 3 сентября 
утвердила областная избирательная комиссия. В качестве приглашенных в ме-
роприятии приняли участие недавно ушедший с поста председателя облизбир-
кома Анатолий Саренко, руководивший им 16 лет,  и бывший депутат облдумы 
Федор Коньков. Предлагаем мнения участников пресс-конференции.

Наши “достижения”
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В начале августа просто-

ры интернета принес-
ли новость, которую многие 
дорожники  Мурманской об-
ласти  сочли бы радостной: 
генеральный директор Коль-
ского  дорожного ремонтно-
строительного предприятия 
Евгений Владимирский рас-
стался со своей должнос-
тью. Но, к сожалению, как 
это нередко бывает, радость 
оказалась преждевременной 
-  пока губернатор Дмитри-
енко решил не расставаться 
с  молодым «эффективным 
менеджером», от деятельнос-
ти которого  у коллектива 
волосы стоят дыбом.  Зато 
с легкостью расстался с гра-
мотным профессионалом 
Фидаилем Шакировым, кото-
рый  с начала августа боль-
ше не является начальником 
Мурманскавтодора. Что пос-
лужило причиной  его ухода 
с должности, остается толь-
ко гадать. Но, думается, что 
события, происходившие в 
Кольском ГОУ ДРСП в пос-
леднее время,  сыграли в 
этом не последнюю роль.
Взять, к примеру, те же тен-

деры на ремонт и обслуживание 
региональных и федеральных 
дорог, которые объявлял Мур-
манскавтодор. Объединенный 
конкурс в полмиллиарда рублей 
выиграло кольское предприятие, 
руководство которого позже с 
невиданной щедростью вдруг 
начало отщипывать от него кус-
ки другим подрядчикам, лишая 
при этом собственных сотрудни-
ков работы. Причем отнюдь не 
за просто так, а, как заявлял 
Владимирский, оставляя себе 
«долю малую». 

Помнится, на заседании 
областной думы, где по 

инициативе депутатов фракции 
«Справедливая Россия» шел 
«разбор полетов» по Кольско-
му ДРСП,  один из депутатов 
высказал директору Владимир-
скому, что подобная «раздача 
слонов» просто неприемлема. 
Ведь когда тендер организо-
вывался, подразумевалось, что 
стоимость заложенных в него 
работ экономически обоснова-
на. А если, передавая некото-
рые виды работ на субподряд, 
Кольское ДРСП еще и умуд-
рялось часть денег оставить 
себе, то получается, что сумма 
контракта была завышена. И в 
таком случае подобными схе-
мами должны заинтересоваться 
правоохранительные органы. 
В целом же, если подводить 

итог деятельности молодого 
управленца из Новосибирска 
Владимирского и его команды, 
уже сегодня можно сделать да-
леко не радужные выводы. По 
словам председателя профсо-
юза работников дорожного 
хозяйства Мурманской облас-
ти Любови Хармич,  филиалы 

до сих пор не обеспечены в 
достаточном количестве спецо-
деждой; техникой безопасности 
никто толком не занимается; 
подготовка к зимнему перио-
ду  оставляет желать лучшего 
- нет соли, которая необходима 
для песко-соляной смеси для 
посыпки дорог; износ техники 
составляет 70%, ее ремонты 
не проводятся в полном объ-
еме. О покупке передвижного 
асфальто-бетонного завода, им-
портных катках и асфальтоу-
кладчиках работники даже и не 
мечтают. И это только малая 
часть технических  проблем. А 
есть еще и финансовые. 

Например, непонятно, по 
какому принципу некото-

рым работникам (в основном, 
из управленческого персонала) 
выделяются премии, по крайней 
мере, с профсоюзами их  никто 
не согласовывает. И самое глав-
ное, на предприятии до сих пор 
не принята единая тарифная 
сетка - каждый филиал продол-
жает работать по своим ранее 
утвержденным документам об 
оплате труда. Выходит, что одна 

и та же работа  оплачивается 
по-разному. О какой эффектив-
ности расходования средств в 
таком случае можно говорить?! 
Причина того, что руководс-

тво упорно уходит от принятия 
единой тарифной сетки, воз-
можно, кроется в следующем. 
Согласно  постановлению пра-
вительства области, зарплата 
руководителя такого рода пред-
приятий напрямую завязана на 
ставку рабочего первого раз-
ряда и составляет 11 окладов. 
Если принять предложенный 
профсоюзом размер минималь-
ной ставки в 5400 рублей, то 
зарплата руководителя будет 
равна почти 60 тысячам руб-
лей. Конечно, для человека, 
имеющего все полярки, сумма  
весьма и весьма неплохая. Но 
среди иногородних руководите-
лей Кольского ДРСП полным 
набором полярок не обладает 
никто. Значит, им придется до-
вольствоваться тем, что поло-
жено по закону, и зарабаты-
вать наши северные бонусы не 
один год. 
Вот только ждать, видимо, 

ой, как не хочется! Да, веро-
ятно, никто из молодых менед-
жеров и не планирует надолго 
задерживаться в Заполярье. 
Поэтому, пока есть возмож-
ность, лучше сейчас взять по 
максимуму. А принятие единой 
тарифной сетки, которая может 
ограничить аппетиты руководс-
тва,  до поры до времени отло-
жить на дальнюю перспективу.

В данной ситуации слова 
гендиректора Владимир-

ского, сказанные им в честь 
празднования 60-летия Коль-
ского филиала ДРСП: «Глав-
ные результаты не только в 
качестве дорог, а в качестве 
доходов, уровня жизни работни-
ков предприятия…» - выглядят 
весьма двусмысленно. Так как 
основная масса дорожников, в 
отличие от руководства пред-
приятия, лихо отплясывавшего 
на юбилее с приглашенной Ла-
дой Дэнс, вряд ли удовлетворе-
на и качеством своих доходов, 
и уровнем жизни. 
По данным профсоюза ра-

ботников дорожной отрасли,  
зарплата персонала во всех 
филиалах с февраля по июль 
нынешнего года уменьшилась в 
среднем на 12 процентов. Вмес-
то обещанных 30 тысяч рублей 
водители КДМ (комплексная 
дорожная машина) получают 
от 15 до 20 тысяч. Любопыт-
но, кому после сокращения по 
филиалам 270 человек доста-
лись сэкономленные средства 
из фонда оплаты труда? 
Конечно, не надо забывать и 

о том, что в нынешнем  удру-
чающем состоянии областного 
дорожного предприятия вино-
ваты не только его руководи-
тели. Есть здесь «заслуга» и 
правительства области. Как за-
явил на внеочередном заседа-
нии регионального парламента 
31 августа депутат Павел Са-
жинов,  финансирование от-
расли за 7 месяцев нынешне-
го года в целом составило аж  
26 процентов! На это министр 
транспорта Юрий Чуйков, пред-
ставлявший законопроект о со-
здании Дорожного фонда, отве-
тил, что, по информации ми-
нистерства объем выполненных 
по контрактам и принятых Ав-
тодором ремонтных работ оп-
лачен полностью, по содержа-
нию сети региональных дорог 
- задолженность 30 миллионов 
рублей, все остальные работы 
либо не сданы заказчику, либо 
не выполнены. Других конкрет-
ных цифр от министра не про-
звучало. Так что, с какими до-

рогами область встретит зиму, 
вопрос вопросов. 
По словам Юрия Чуйкова, на 

содержание и ремонт сети реги-
ональных и федеральных дорог 
в областном бюджете заложено 
800 миллионов рублей. Но уже в 
начале года выяснилось, что это 
слишком оптимистичные цифры -  
для качественной работы денег 
явно не хватает. Тем более, что 
несколько лет назад на финан-
сирование отрасли выделялось 3 
миллиарда рублей.  Поэтому на 
апрельском заседании облдумы 
депутаты фракции «Справедливая 
Россия» выступили с инициати-
вой о том, чтобы правительство 
Мурманской области представило 
в облдуму предложения по до-
полнительному финансированию 
дорожной отрасли на 2011-2012 
год. Пока региональные власти 
отмалчиваются. 

Что же касается провер-
ки деятельности Коль-

ского ГОУ ДРСП областной 
Контрольно-счетной палатой, 
инициированной региональным  
парламентом, то, по нашей ин-
формации, она уже проведена. 
Остается дождаться отчета ау-
диторов.  А пока дорожники га-
дают: если Евгений Владимирс-
кий когда-нибудь будет уволен, 
то кто придет на его место - 
специалист-дорожник, который 
будет разбираться не только в 
цифрах, или еще один «эффек-
тивный менеджер» с планом 
очередной грандиозной реор-
ганизации предприятия и пол-
ным непониманием профессио-
нальных особенностей работы? 
Как-то в последнее время уж 
очень сильно напрягает нынеш-
ний подход властей к подбору 
кадров. Ведь не зря русский 
баснописец Крылов написал в 
свое время такие строки:
Беда, коль пироги начнет 

печи сапожник,
А сапоги тачать пирожник:
И дело не пойдет на лад,
Да и примечено стократ,
Что кто за ремесло чужое 

браться любит,
Тот завсегда других упрямей 

и вздорней;
Он лучше дело все погубит
И рад скорей
Посмешищем стать света,
Чем у честных и знающих 

людей
Спросить иль выслушать ра-

зумного совета.

P. �.. �.�.. В последнее время хо-
дят упорные слухи о скором 
банкротстве Кольского ГОУ 
ДРСП. Мы не знаем, насколько 
они правдивы. Но уже начали 
увольняться люди, занимавшие 
руководящие посты на пред-
приятии. Как правило, коман-
да начинает покидать корабль, 
когда чует неладное… А может 
все изначально так и задумы-
валось?..

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Беда, коль пироги  
начнет печи сапожник…

Являются ли секретными материалы общих собра-
ний собственников жилья для самих собственников? 
Управляющая организация ООО «Теплоэнергосер-
вис» в Никеле, а вслед за ней прокуратура Печенг-
ского района ответили руководителю общественной 
приемной партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Никеле 
Надежде Кабышевой, к которой обратились жители 
Никеля за помощью, что запрашиваемые ими сведе-
ния содержат информацию, охраняемую Федераль-
ным законом   «О защите персональных данных». 

«Теплоэнергосервис» по этой причине  отказал жиль-
цам в предоставлении материалов, на основании кото-
рых с 1 марта был увеличен размер платы за содержа-
ние и ремонт жилья.  А прокуратура района в  ответ на 
заявление Надежды Кабышевой подтвердила правоту 
управляющей организации и сообщила, что нарушений с 
ее стороны не выявлено, оснований для внесения актов 
реагирования не усмотрено.

Депутат Печенгского райсовета от фракции «Справед-
ливая Россия» Н.Кабышева не удовлетворилась отве-
тами  и подключила к дальнейшим действиям депутата 
облдумы, руководителя региональной общественной при-
емной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Наталью Лещинскую. 
Обоим адресатам  вскоре пришел ответ из прокуратуры 
области, который полностью опровергает предыдущие.

«Как протоколы общих собраний, так и иные докумен-
ты, относящиеся к процедуре общего собрания, подлежат 
представлению по первому требованию собственников 
помещений в доме, поскольку отражают их собственные 
персональные данные и волеизъявление относительно 
содержания принадлежащего им имущества, - сообщает 
начальник отдела по надзору за соблюдением законо-
дательства, старший советник юстиции О. И. Прокина. 
- Таким образом, отказ управляющей организации в озна-

комлении с любыми материалами общих собраний жиль-
цов является незаконным, в связи с чем обжалуемый 
вами ответ прокуратуры Печенгского района признан 
необоснованным. 

В связи с этим прокурору Печенгского района указано 
на недопустимость формального отношения к разреше-
нию жалоб и заявлений граждан, предложено рассмот-
реть вопрос об ответственности исполнителей по обра-
щению».

В итоге прокурор  Печенгского района все же возбудил 
дело об административном правонарушении со стороны 
ООО «Теплоэнергосервис», а управление ФАС по Мур-
манской области наложило на него наказание в виде 
штрафа 100 000 рублей. 

Наш корр. корр.корр.

Прокурор указал прокуроруСобственникам жилья на заметку
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С первой весенней листвой 
наша Умба оживает, но осо-
бенно красивой она стано-
вится летом, когда у домов, в 
садиках, палисадниках появ-
ляются цветы. С ними Умба 
становится яркой, улыбчивой, 
жизнерадостной. И, конечно 
же, в этом большая заслуга 
людей, которые отдают мно-
го сил и свободного времени 
этому занятию. Выращивают 
цветы в первую очередь для 
эстетического наслаждения. 
Есть в поселке дома, воз-
ле которых нельзя не оста-
новиться, - так привлекают 
своей красотой, чистотой и 
ухоженностью и сами дома, и 
участки. Завершают словно 
нарисованную картину цве-
ты, посаженные в определен-
ном порядке и составляющие 
цельную композицию. 

Цветоводов-любителей, опыт-
ных мастеров и начинающих 
и множество  гостей собрал в  
конце августа Праздник цветов, 
посвященный Дню Умбы. Основ-
ное действо развернулось на 
площади у Дома культуры.

Здесь  было,  на что посмотреть 
и чем любоваться. Цветы Умбы 
предстали и на фотовыставке,  
и на выставке-ярмарке.  Прово-
дились конкурсы среди цвето-

водов,   пекарей и  кондитеров.  
Все желающие с удовольствием 
покупали свежую  выпечку, мед, 
сувенирную продукцию. А кули-
нарные шедевры  пекарей и кон-
дитеров были «забронированы» 
задолго до окончания  выставки 
и раскуплены  моментально. Хо-
рошее настроение поддержива-
ла специально подготовленная 
концертная программа.

 Украшением праздника стала 
выставка цветочных букетов. 
Гости с удивлением и восхище-
нием открывали для себя,  что 
в условиях севера в открытом 
грунте можно вырастить столь 
прекрасные лилии, розы, геор-
гины,  гладиолусы, васильки, пе-
тунии махровые, виолы  и другие 
цветы южных широт. Цветоводы 
Умбы представили 28 букетов и 
композиций, каждое произведе-
ние получило название. Победи-
телями конкурса в разных номи-
нациях стали букеты «Россия», 
«Лилии Севера», «Анграже», 
композиция «Вечный огонь». 
После подведения итогов кон-
курсов авторы расстались с 
плодами своего творчества - их 

выставили на продажу, и счас-
тливые обладатели красоты 
унесли с собой живую память о 
празднике.  

  Один из букетов с удовольс-
твием  приобрела депутат Мур-
манской областной думы, член 
фракции   «Справедливая Рос-
сия» Наталья Лещинская. Ис-
пробовала она и традиционные 
поморские кулебяки с рыбой, 
порадовала родных и друзей чу-
десными сувенирами мастеров 
из Умбы и Кандалакши. «Такие 
праздники, - говорит Наталья 
Владимировна, - это одна из 
основ нашей российской культу-
ры, это свидетельство возрож-
дения семейных традиций. Я 
не просто восхищена всем, что 
увидела, что создано талантом 
и трудом наших земляков. На 
этом замечательном празднике 
было много людей, и я  особен-
но радовалась, глядя на  ма-
леньких детей, которые пришли 
со своими бабушками и мамами, 
местными мастерицами. Они с 
малых лет впитывают красоту, 
которая их окружает, они пере-
нимают навыки и умения многих 
поколений людей, живших и жи-
вущих сегодня в этом сказочном 

месте - на Терском берегу. С удо-
вольствием слушала и смотрела 
выступления народных коллек-
тивов, которые тоже доносят до 
нас  сквозь годы древнюю куль-

туру поморов. Прекрасно, что у 
нас есть такие праздники!».

Привлекла внимание всех гос-
тей и фотовыставка «Чудо Се-
вера», на которой представлены 
снимки  растений и деревьев, 
редко встречающихся в усло-
виях Севера. Это клен, ирга, 
туя, ель голубая, декоративная 
капуста и овес, боярышник, 
цветущая яблоня, жимолость, 

барбарис… Зрители увидели, 
что наши земляки выращива-
ют даже помидоры в открытом 
грунте. Правда,  сколько для 
этого требуется  сил, времени и 
терпения, многим трудно пред-
ставить.

Праздник всем поднял настро-
ение, удачно «проскочив» меж-
ду утренним дождем и вечерним 
дождиком. Погода словно поста-
вила стоп-сигнал ненастью.

Организаторы Дня цветов хо-
тели показать, что, несмотря 
на многие повседневные про-
блемы, у нас в Умбе есть мно-
го прекрасного, того, чем стоит 
гордиться. Здесь живут замеча-
тельные люди, неравнодушные 
и увлеченные, и у нас есть воз-
можность любоваться  плодами  
их творческого, созидательного 
труда. Благодаря их умению и 

трудолюбию наша Умба превра-
щается в цветущий уголок Запо-
лярья, порой даже не подвер-
женный  перепадам и капризам  
северной погоды.          

Ирина БИЧЕВАЯ,
член Совета местного 

отделения партии 
«Справедливая Россия» в 

Терском районе.

Рукотворная красота в Умбе

Мурманчане ответили “Единой  России”
О том, что скоро выборы, 

россияне узнали не только по 
телевизору. Уже  в августе в 
Мурманске появились банне-
ры «Единой России» и Всерос-
сийского народного фронта с 
логотипом «ЕР». 

Судя по ним, «фронтовики» 
и единороссы выступают за 
чистоту, за 100-летие Мур-
манска без деревяшек и за 
детские сады городу-герою. 

Но наш народ, как того са-
мого стреляного воробья, на 
мякине не проведешь. На днях 
недоверчивые мурманчане  в 
левом нижнем углу добавили 
к содержанию плакатов то, 
чего, по их мнению, там не до-
стает. Получилось весьма лю-
бопытно. 

Людей не остановили ни вы-
сота, ни оживленность мест, 
где эти баннеры расположе-
ны  - остановки Долина Уюта 
и Автопарк - чтобы высказать 
свое мнение...

Фотофакт

Свалка на ул. Самойловой в Мурманске.

Не ври, «Единая Россия»!


